

El Eco de Cartagena

Diario decaño de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE SUBSISTENCIAS

La gestión del Alcalde

La eue gica actitud mostrada por el Alcalde don José Moncada Calderón, ante el gravísimo conflicto que se presentaba a nivel municipal para Cartagena por la falta de harinas y otros artículos de primera necesidad, ha dado el feliz resultado que se esperaba.

Ayer mismo recibió el señor Moncada telegramas del Gobernador Civil y del Subsecretario de Abastecimientos, comunicándole que se habían autorizado la salida de los Toledo, de treinta vagones de harinas para esta ciudad y otros tantos procedente de Ciudad-Real.

También anunciaba el Subsecretario de Abastecimientos la salida del Inspector de dicho Ministerio don Eduardo Sánchez Martín, el cual llegará hoy en el correo con la misión de atender al abastecimiento de harinas de Cartagena.

A demás, el Gobernador Civil de Albacete remite harinas para los comerciantes de esta plaza, y mañana probablemente llegarán varios vagones de patatas pedidos por la Alcaldía para el abastecimiento público.

Noticias que somos independientes en política y que solo defendemos los intereses de esta desgraciada ciudad nos complacemos en tributar un entusiasta aplauso al señor Alcalde, que en su afán de servir a la tierra que administra ha llegado hasta el sacrificio de personales afectos.

Carles dentarias

Los médicos recomiendan

AVENACACAO

a base de los dientes reconstituyentes

De Sociedad

Los que viajan

En el correo del sábado marchó para la Corte el sabido doctor señor Pittaluga.

A la estación bajaron a despedirle un grupo de amigos y admiradores, figurando entre ellos muchos doctores e ingenieros.

Regresó de Murcia el Comisario de Policía de esta Ciudad don Honorio Inglés.

Notas varias

El próximo sábado, día primero de Noviembre, comenzará de nuevo a recibir a sus amistades, según costumbre, en el Palacio de la Comandancia General, los señores de Mercedes.

Enfermos

Se encuentra enferma D.ª María Cano de Blanco.

Letras de luto

En la tarde de la noche y media a sido conducido al cementerio de nuestra Señora de los Remedios el cadáver de la joven Aurelia Navarro Gomez.

A sus padres, hermanos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

FLAN IDEAL

El mejor postre y el más económico es sin duda el Flan Ideal. En ultramarques.

Magnesia "Bishop"

antiácida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stengre, Quintero Santos.

El II Congreso Patronal

(De nuestro servicio especial)

Poco después de las cuatro de la tarde, y bajo la presidencia del señor Graupera, empezó el día 23 en el Palacio de la Música Catalana la sesión plenaria del Congreso.

El secretario, señor Pons, dió lectura del acta de constitución del Congreso Patronal, quedando aprobada.

Conclusiones

Las conclusiones aprobadas por el Congreso han quedado redactadas en la siguiente forma:

1.º El Congreso acuerda que el elemento patronal tiene el ineludible deber de sacrificar equitativamente su utilidad directa; en aras del bienestar obrero, de la estabilidad económica nacional, como base indispensable de la vida del país y en beneficio proporcional debido a la clase obrera cocondenada a la riqueza pública.

2.º El Congreso declara que para salvar no ya a la familia, ni a la patria sino a la humanidad, es preciso nivelar por lo menos la producción con las necesidades del consumo, sin lo cual la miseria y el hambre acabarán con la raza humana anticipando las profecías bíblicas, para evitar lo cual es preciso intensificar la producción en completo acuerdo obrero y patronal, a cuyo fin todos los medios sin distinción han de ser aplicados.

3.º El Congreso acuerda que para que el elemento patronal pueda cumplir fiel y lealmente el cometido que la civilización moderna le impone, es primordial el deber del mismo su organización previa, obediendo a un plan racional, mezcla de práctico y de científico, siempre leal y sincero, pero energicamente sereno y unánime, valiente y decidido, justo y justiciero;

Añadido del señor Marraco

El Congreso declara que para que pueda constituir el organismo que pueda ser la genuina representación de las clases patronales productoras, las asociaciones de este carácter que todavía no se hallan integradas en la Confederación Patronal Española, deben ingresar inmediatamente en esta institución, que deberá adaptar sus estatutos y reglamentación en la necesidad de ser en el futuro la representación única de la clase patronal española.

Voto particular del señor Crehuet a las conclusiones presentadas a la asamblea por el señor Pons Solinas y su tema sobre la «Organización patronal».

El II Congreso patronal reunido en Barcelona declara solemnemente que protestando con la mayor energía de los crimenes cometidos con motivo o bajo el pretexto de la cuestión social y guardando frente a los conflictos por ellos provocados una serena actitud de intranigencia con los elementos provocadores de aquéllos, en tanto no le pongan su dicha actitud, ofrecen asimismo solemnemente relación a su término de la más leal colaboración con la parte de organización obrera presente, que acude a la lucha social dentro de la legalidad para el establecimiento en la clase patronal de un régimen justo y equitativo de beneficio mutuo de los intereses entre patronos y obreros y en definitiva necesario para la salvación de la industria y el comercio nacionales, elementos indispensables de subsistencia y mejoras de unos, de otros y de la patria en definitiva.

Después han sido aprobadas unas conclusiones que presentaba la sección primera, referente a «Cultura» y luego otra de la propia sección, por la que introducen ciertas modificaciones en el Instituto de Reformas Sociales.

La fiesta del Corazón de María

Resúen tenemos el presumir que la concurrencia en la Catedral Antigua sería muy numerosa en el día de ayer y en el cual con el tradicional esplendor y suntuosidad se terminó la novena al Inmaculado Corazón de María, patrona y madre amantísima de los Misioneros de su exenta Congregación y de los centenares de Archicofrades que visten su sagrado escapulario.

Dijimos que ayer sería muy numerosa la concurrencia que acudiera a estos cultos, a rendir el tributo de su amor a tan adorada Madre, pero no dijimos que ya el sábado en la noche, fué tal la aglomeración de devotos que a instigación de la novena, que al concluir esta se llenaron todos los confesionarios y todavía hubo de habilitarse el coro para recibir confesiones.

Este entusiasmo se manifestó también en la Misa solemnísima de Comunión general celebrada ayer mañana, repartiéndose más de 700 comuniones y siendo una nota altamente consoladora en los tiempos que corremos la presencia de muchos caballeros y jóvenes que con piadoso fervor se acercaron al Comulgatorio luego de lavar sus conciencias en el Sacramento de la penitencia.

Pero donde se desbordó el entusiasmo por nuestra amantísima Madre, fué en la novena de la tarde. Desde bien temprano estaba la iglesia llena de fieles y cuando comenzó la función era difícil encontrar un sitio vacío se agotaron las sillas y los fieles tuvieron que permanecer de pie durante todo el acto.

Como de costumbre cantó con tanto gusto como afinación la notable Escolanía del Corazón de María que dirige el inteligente músico R. P. Esteban Gudi. Es realmente asombroso el partido que este virtuoso Misionero ha sabido obtener de esos pequeños cuyos hermanos coros parecen formados por verdaderos ángeles del cielo. Cada día están más afinados y en este novenario han cantado en unión de una numerosa orquesta, revelando su esmerada enseñanza musical y causando en el auditorio que los escuchaba complacido, que pueden llegar a ser buenos artistas cuando en tan tierna edad tienen ya tan felices disposiciones.

Después del último sermón del R. P. Salvador Esteban, se verificó la solemne procesión eucarística que dió la vuelta al histórico templo. Dos largas filas de caballeros alumbraban al Santísimo Sacramento que era conducido en triunfo por el R. P. Jesús de Goyeneche, llevando las varas del palio los archicofrades don Marcos Sinz, don Rafael de la Cerda, don Victoriano Roca, don Pedro P. Arnau, don José Moncada y don José Martínez Mirallas.

Recorrió la procesión la iglesia, cantándose el himno encáristico por toda la concurrencia y resonando aquellas voces como una profesión de fe cristiana.

Bien pueden hallarse satisfechos el R. P. Superior y Comunidad de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María, por el esplendor que han alcanzado sus cultos en el presente año. Cartagena ha demostrado una vez más que es mariana que siente vivo entusiasmo por María, madre nuestra adorada a la que nos encomendamos como hijos en las grandes tribulaciones de la vida.

Y ningunas tan terribles como las que estamos atravesando actualmente.

Francisco de Asís.

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes. Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor, 13.

Por el eterno descanso de las víctimas de la inundación del 29 de Septiembre próximo pasado

se celebrarán solemnes honras fúnebres en la Parroquia de Santa María de Gracia el miércoles 29 del corriente, a las diez de su mañana, estando encargado de pronunciar la oración fúnebre, el

Doctor D. Francisco Civero Tormo

Una propio de dicha Parroquia y corriendo la parte musical a cargo de la Orquesta Sinfónica dirigida por el maestro don Camilo Pérez Montllor.

El Sr. Teniente Arcipreste y Clero

Invian a las Autoridades, Asociaciones y pueblo de Cartagena a este acto, por lo que le quedarán muy reconocidos.

Cartagena 25 Octubre 1919.

Una ceremonia conmovedora

Traslación de Santísimo Sacramento desde el Parque de Artillería a la casa de las Siervas de Jesús

Ayer tarde tuvo lugar una ceremonia religiosa tan hondamente emocionante por que nos recuerda la trágica noche del 29 del pasado septiembre y tan atrayente y sugestiva para las almas piadosas que en gran número acudieron ayer al Parque de Artillería desde las 8 de la noche, prueba de su amor al Rey de Reyes al Divino Sacramento de la Eucaristía.

Mucho antes de las cuatro de la tarde, se agolpaba una numerosa concurrencia en las puertas del citado edificio militar y a lo largo de la calle de Angol Buena donde está instalada la casa de las Siervas de Jesús.

Todos los que aguardaban la salida de la comitiva recordaban el espanto de la catástrofe que obligó a esas hermanas y abnegadas religiosas a abandonar su domicilio, después de salvar el Santísimo Sacramento un joven y bizarro oficial de Infantería don Juan Ros, y dedicaban entusiastas elogios a aquellos héroes cartageneros que ostentando la insignia de la Cruz Roja lo graron evitar que sucumbieran entre las ruinas del edificio las santas mujeres que consagran su vida a cultivar las ciencias y las artes del prójimo.

Con extraordinaria solemnidad se verificó la traslación del Santísimo Sacramento al edificio de las Siervas.

Muchas y distinguidas damas de la buena sociedad, jefes y oficiales de artillería y numerosos católicos alumbraban con cirios al Santísimo que era llevado por el Teniente Arcipreste don José Jón, bajo palio cuyas varas llevaban el Teniente Coronel de Artillería don Rafael Perales, el Capitán don S. M. Teniente Coronel de Inválidos don Sigun lo Díaz de Herrera el Excmo señor don Luis Angosto y el oficial de Sevilla don Juan Ros de quien ya nos ocupamos.

Presidía la comitiva el señor Coronel de Artillería con el Ayudante del Comandante General del Apostadero don José Cardona y el teniente coronel de Artillería don Francisco Botella.

Detrás del Santísimo iban todas las Siervas con velas y hermanas de las demás Comunidades Religiosas que hay en esta ciudad. Muchas de las siervas lloraban al recordar las angustias sufridas en aquellas horribles horas de la catástrofe y en los rostros de todas ellas se advertían señas de profunda emoción.

A continuación de ellas iban los valientes camilleros de la Cruz Roja, que con riesgo de su vida lograron salvarlas en la trágica noche y cerraba la comitiva las bandas de cornetas, tambores y música del Regimiento de España.

Al llegar a la casa de las Siervas se ha cantado un solemne Te Deum en acción de gracias.

M.

Hace cuarenta años

OCTUBRE 27

Lunes 1879

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy:

A las dos de la madrugada del domingo se produjo un incendio en la casa número 9 de la calle del Ciprés de esta ciudad en el depósito almacenado efectos del país y coloniales de los señores Balbón y Compañía situado en la planta baja de la citada casa.

Dios hablando del reparto de socorros por la inundación: Copiamos del Noticiero de Murcia del 28. «En los repartos hay desigualdad porque a la vez de que algunos reciben raciones dobles, otros no reciben ninguna».

Los recursos que la caridad proporciona son enormes; hay recursos para muchos; solo falta equidad en los repartos, solo falta justicia.

Según el Times del 23 del mes actual en el artículo «Productos Market» el «Mercado de Provetos» el precio cotizado para el plomo dulce de Inglaterra es L. 17 51 0 y para el de España L. 17.

El día 14 de Septiembre el correo para el plomo dulce de Inglaterra era L. 15 00 y para España L. 14 150.

El precio que cotiza para plata refinada en barras es el de 52 peniques 7,16 por onza.

JUNTA de Protección a la Infancia

Numero premiado hoy

130